
　相馬市議会では、市政について市民の皆さまと共に考える機会とするため、５
月２２日（火）、２４日（木）、２５日（金）の３日間にわたり、各地区を会場と
した議会報告会を開催しました。
　報告会では、延べ９６名の方々にご参加いただき、３月定例会の報告を行った
ほか、「地域の課題、震災の復旧復興、少子化に伴う社会問題など」をテーマと
した意見交換会を実施し、市民の皆さまの日頃の思いなどを率直にお聞きするこ
とができました。
　このレポートでは、その際いただいたご意見、ご質問をご紹介させていただき
ました。これら市民の皆さまのご意見等を議会への提案ととらえ、互いに議論
し、今後の議会活動の参考にさせていただきたいと考えております。
　今後とも、相馬市議会が身近に感じていただけるよう努めてまいります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（相馬市議会議員一同）

会場 参加人数 担当議員

西部子ども
公民館

３０名

【１班】
（班　長）只野敬三　（副班長）高玉良一
（書　記）尾髙雅夫
（班　員）米山光喜　河内幸夫　植村恵治
　　　　  門馬優子

はまなす館

玉野公民館

八幡公民館

３８名

【２班】
（班　長）佐藤満　　（副班長）村松　恵美子
（書　記）高橋利宗
（班　員）石橋浩人　根岸利宗　立谷耕一
　　　　  鈴木一弘

磯部公民館

道の駅そうま
体験実習館

山上公民館

２８名

【３班】
（班　長）杉本智美（副班長）菊地清次
（書　記）山中宣明
（班　員）波多野広文　荒秀一　浦島勇一

飯豊公民館

東部公民館

なじょすっぺ相馬



【第１班】
会場：西部子ども公民館
　　　はまなす館
　　　玉野公民館

はまなす館（５月２４日）

西部子ども公民館でいただいたご意見・ご質問

介護保険料がアップしている。市税の減収が、介護保険料を

上げている原因ではないのか。今後はどうなのか。

看護学校・特老施設方向へ道を入って行くと行き止まりにな

るが、鎗町方面に抜けられるようにしてほしい。

黒木からエイトタウンの道路の拡張をしてほしい。また、小

泉川沿いに河川敷道路を整備することはできないか。

大坪地区と黒木地区の間や桜ヶ丘地区と黒木地区の間の道路

を規制速度以上で走行している方が多いので、追い越し禁止

にしてほしい。

水道企業団から国道 115 号の間にある崩れたのり面の恒久

対策はいつになるのか。

地蔵川の川底の立木伐採、泥の除去をお願いしたい。

尾浜地区に建設が予定されている公園の構想と進捗状況を教

えてほしい。

避難者が相馬市に住んでもらえるような施策をお願いした

い。

小学生高学年の児童が遊ぶことができる遊具を公園に設置し

てほしい。

給食費無料化に対して、反対はいないのか。また、何年間実

施するのか。（山上地区でも同意見あり）

玉野公民館（５月２５日）西部子ども公民館（５月２２日）

はまなす館でいただいたご意見・ご質問

西山水沢地区の市道路線の変更によって街灯管理はどうなる

のか。

夜間、休日等の小児科対応を充実してほしい。

子どもたちが安心して通学が出来るように、通学路の整備を

お願いしたい。

常磐線陸橋下のトンネルと踏切の２カ所に防犯カメラを取り

付けてほしい。

中村城を含めた周囲に誰が見ても分かるような表示（中村城

大手門、赤橋、外堀等）を設置してほしい。

各地区の公民館、公会堂に災害時の初期対応品（ペットボト

ル、懐中電灯、ビニール雨合羽等）を置いてほしい。

公園の草が伸び放題のため、巡回して早めに刈っていただき

たい。

公園の遊具を同じ物ではなく、各公園間で変化を持たせてほ

しい。

玉野公民館でいただいたご意見・ご質問

玉野地区と国道 115 号を結ぶ道路の改善計画の進捗状況は

どうなっているのか。

玉野小、中学校が廃校になったが、その後の利活用計画の進

捗状況はどうなっているのか。公民館としての利用も検討し

てほしい。

生活改善センターの維持管理費の負担が大変であり、行政か

らの支援をお願いしたい。

玉野小、中学校プールを防火用水として使用したいので取り

壊さないでいただきたい。



八幡公民館でいただいたご意見・ご質問

公会堂の修繕について、補助率の充実を検討してほしい。

前林地区周辺で世帯数が増えており、カーブミラーを設置し

てほしい場所がある。

今田地区の土取り場までの道路を整備してほしい。

ゴミステーションの管理方法の改善について検討してほし

い。

市の債務は将来、若い世代の負担となるのではないか心配で

ある。状況はどうなのか。（飯豊地区でも同意見あり）

磯部公民館でいただいたご意見・ご質問

学校給食無料化事業の財源はどのようになっているのか。ま

た、学校給食は地元の食材を使用するのか。

地域の人口が減少しており、特に子供の数が減少している。

学区の再編成はできないか。

手ノ沢の避難道路の計画はどのようになっているのか。

磯部の慰霊碑公園に水道、トイレ、階段の手すりを設置して

ほしい。また、管理については地域で行いたいと考えている

が、整備計画はどうなっているのか。

動物（タヌキ、ハクビシン、アライグマ等）の処理について、

満足のいく対応を得られなかった。改善してほしい。

市道大洲松川線や磯部慰霊碑への案内看板がなく、道に迷っ

てしまうので看板を設置してほしい。（飯豊、玉野地区でも

同意見あり）

道の駅そうま 体験実習館でいただいたご意見・ご質問

学校給食の放射能測定はすべての食材を対象に実施するの

か。

地域で空き家が多くなっており、中には老朽化して危険な建

物もあり困っている。市の対策はどのようになっているのか。

相馬福島道路の利活用について、市はどのような施策を考え

ているのか。

地域活性化のため、魚の養殖などに取り組んでみてはどうか。

小・中学校のトイレの修繕等を丁寧に調査し、整備をしてほ

しい。

他地域からの移住対策は考えているのか。また、ＰＲをして

ほしい。

ＪＲ相馬駅のエレベーター設置計画は進捗しているのか。

敬老祝い金の受け取り方を改善してほしい。

【第２班】
会場：八幡公民館
　　　磯部公民館
　　　道の駅そうま体験実習館

磯部公民館（５月２４日） 道の駅そうま 体験実習館（５月２５日）八幡公民館（５月２２日）



山上公民館でいただいたご意見・ご質問

公会堂の増改築工事を行った場合、申請をすれば補助金をい

ただけるのか。

防災無線における音量調整の対応などを検討していただきた

い。また、自宅の周辺に山が崩れるなどの危険がある場合の

避難のタイミングなどを詳細説明していただきたい。

ハザードマップで示された危険箇所における今後の対応を教

えてほしい。

山上小学校の生徒数は現在 35 名だが、将来について不安で

ある。何か施策はないか。（玉野地区でも同意見あり）

市として、山上地区の振興に力を入れてほしい。

議会報告会の名称「なじょすっぺ」の文言を変えた方がいい

と思う。

議案として上程されている農業委員会委員の指名方法につい

て詳しく教えていただきたい。

ゴミ収集場所で、ゴミの出し方が悪い人への対応に困ってい

るため、対策してほしい。

飯豊公民館でいただいたご意見・ご質問

区長の仕事が思っていたより多く、地域の問題点についての

頼まれごとや相談をされるので、助言をいただきたい。

高齢者ドライバーが増えてきている中で、免許証の返納を考

えなければならないが、市としての今後の対応策を教えてい

ただきたい。

相馬市で新しく建設される野球場の協議がされていると思う

が、現段階における協議の進捗状況を教えてほしい。

おでかけミニバスで高齢者の付き添いは乗れないということ

だが、改善してほしい。

程田明神前住宅団地について、これから売却していくのだと

思うが、購入できないとなれば違うところに移らなければな

らないのか。

東部公民館でいただいたご意見・ご質問

和田いちご園付近では、大きな交通事故が３件起きている。

対応策を検討していただきたい。

中村第二中学校の校門から和田方面に向かう通学路の交通量

が多いので歩道整備などをお願いしたい。

相馬福島道路開通により、多くの方が相馬に来ているので、

できるだけ早く水産物等直売施設を作っていただきたい。

原釜、尾浜地区の公衆トイレは利用が多いので管理方法を再

度検討してほしい。

工業団地周辺の住宅地に対する安全対策向上に努めていただ

きたい。

一人暮らしの高齢者の方が孤立してしまわないか心配であ

る。

復興事業において、まだまだ多くの大型車等が往来している。

ルートの制限やスクールゾーンを明記するなど、子供たちの

安全対策が必要ではないか。

国道 6号バイパスの防音対策はしているが、それでも大型車

が通ると騒音が気になる。

市役所に婚活支援のできる婚活課などあっても良いのではな

いか。

【第３班】
会場：山上公民館
　　　飯豊公民館
　　　東部公民館

飯豊公民館（５月２４日） 東部公民館（５月２５日）山上公民館（５月２２日）


